

# ひまわり

2017  
SEP



## もくじ

- 2 情勢 ～権利保障と憲法～施行70年にあたって～
- 3 地域協議会3周年記念フォーラム報告
- 4・5 亀岡福祉会の夏(各事業所の様子)
- 6 ちょっと聞いてよ! 第12回・時・ご寄付

「プレゼントもらったで!」8月の誕生日会(デイセンターぼれぼれ)

## 社会福祉法人 亀岡福祉会

法人本部: 〒621-0033 京都府亀岡市藤田野町佐伯大門30-1

TEL: 0771-24-2596 FAX: 0771-24-2597

HP <http://www.kamecomyu.net/>

# 権利保障と憲法 ～ 施行70年にあたって～

## 市原初美

HATSUMI ICHIHARA

第二かめおか作業所  
所長

《われらは、全世界の国民が、ひとしく恐怖と欠乏から免かれ、平和のうちに生存する権利を有することを確認する。》(日本国憲法前文より抜粋)

日本国憲法が施行70年を迎えました。古希のお祝いの歳です。この情勢下に何がお祝いかと思う節も多々ありますが、日本の戦後72年があるのはこの憲法だからこそだと実感しています。久しぶりに前文を読んでみました。標記は特に大切に心に留めたいと思った文節です。

### 憲法の重みを大切に

日本では8月を迎えことさら平和を想い、願う日が増えます。広島、長崎の原爆の日、終戦の日、そして古のひとを偲ぶお盆の行事が各所で多彩に催されます。「あなたにとって平和とは？」と問いかけるマスコミのインタビュも目に付きます。人それぞれ考え方も様々ですが、改めて前文に戻ると、平和のうちに生存する権利とあります。誰もが思う平和な社会でこそ自分らしく生きる権利を追求することができるのだと気づかされます。

わたしたちは障害のあるひとたちと一緒に「自分らしく生きる」労働や暮らし、その支えのあり方を探ってきました。障害のある人たちもいない人たちも、平和なればこそ、人と向き合い、社会と向き合いながら今を見つめ未来を探ることができるのだと思います。そしてその一つ一つは幸福追求権・人格権(13条)生存権(25条)に代表されるように憲法条項にしっかりと重なり守られているのです。その人らしく自分らしく生きる権利が保障されるようこれを機にいつそう憲法の重みを大切にしながら歩んでいきたいと思えます。

### 今こそ伝えたい

さてこの憲法が今、誰かのモノの様な捉われや扱いがなされています。つい先日まで傲慢に声高に唱えられていた「改憲」は、ことごとく誰かの都合のいいように変えるのが目的であることははっきりしています。ここに来て少しトーンダウンしたように見えますが、一方で入念な準備が着々と進められているともいわれています。見誤ってはいけません。憲法はその人のモノではありません。日本の国民一人一人

が幸せに平和に暮らしたい願いを尊重し、そのために必要な様々な権利を保障することで守られてきました。都合の良いように動かされてはいけません。「改める」を語る前にすべての人たちが、憲法を学び、思いを伝え、意見を交わす場が設けられるべきです。障害のある人もない人も、子どもたちも、年齢を重ねた人たちも一緒に自分らしく豊かに平和に暮らせる社会をめざして、今こそ伝えたい「わたしたちぬきに わたしたちのことをきめないで」。ともに歩み続けましょう。



# 自然豊かな亀岡の未来をつなぐ地域協議会 3周年記念フォーラム

～地域の誇りが人をつなぎ、小さな経済を動かしていく～

自然豊かな亀岡の未来をつなぐ地域協議会は、平成26年の設立から3周年を迎えました。3年間皆様の協力をいただきながら活動をおこなってききました。

「おらがまち・むらのすごいところ大発見」と題し、亀岡で様々な活動がされている団体の皆さまにご講演いただき、亀岡地域の素晴らしさを再発見する機会となりました。また、先進地域への視察など、たくさんのご参加をいただき、活動してきました。

オリジナルブランド「丹亀」事業では、地域の課題をモノヅクリで解決を図る事を目的に、現在6商品を展開しており、亀岡や京都を中心に販売をおこなっています。

7月26日(水)に行われた3周年記念フォーラムでは、平日にも関わらずたくさんの方にご来場いただきました。特別報告として、兵庫県篠山市雲部地区で閉校した旧くもべ小学校を活用してレストラン等を運営している「くもべまちづくり協議会」の梶谷郁雄会長にお越しいただき雲部地区での地域づくりの現状や課題・展望をお話いただきました。

協議会の今後の取り組み(下記参照)を説明した後、助言者である立命館大学産業社会学部の景井充教授から、この協議会のようなコトオコシ型の活動についてご講演いただきました。

景井教授からはこの超高齢化に伴い「縮小社会」を迎える日本、また過疎

化が進む中で山間部の様々な課題をどのように考え、どのように乗り越えていくかを、「地域」の概念化の多様性を認めた上で「地域」をどう自立させ、永続的な活動としていくか、地域住民を巻き込んでいくのか。また、過疎地域の存続を可能にするためには「みずから富を生む」活動をおこなうことで地域社会の存続を可能とすることとを京北を実例に挙げお話しいただきました。

協議会設立4年目となる今年は、3年間でできた様々なつながりを活かし、より地域課題解決のため必要な具体的な「コトオコシ」の活動をおこなっていく予定です。詳細については随時発表してまいりますので、よろしくお願いたします。

(事務局長 阿部洋平)



当日の様子(第三かめおか作業所)

## 地域協議会の将来プラン

自然豊かな亀岡の未来をつなぐ地域協議会では、今までおこなってきた「丹亀事業」「おらがまち・むらのすごいところ大発見」に加えて新たな事業や活動を計画しています。どの事業や活動も地域の課題を地域と福祉が連携して解決していくものを予定しています。また秋には『亀岡農福マルシェ(仮称)』も計画しております。より具体的になってきた際には地域の皆様のご協力がより必要となりますので、皆様どうぞよろしくお願いいたします。

### 現在計画中の将来プラン

簡易解体施設

加工食品施設

農家レストラン

農産物直売所



### 亀岡農福マルシェ開催決定 日程

2017年11月23日(祝木)

会場

亀岡運動公園野外音楽堂  
前広場

詳細は協議会facebookにて発信していきます!



## かめおか作業所



重みのあるボーナスを所長から手渡しされ、笑顔いっぱいを受取りました。



市役所販売もがんばりました！



もらったボーナスを持ってごくろうさん会に出発！



美味しいご飯を食べた後はカラオケで盛り上がりました！

## 第二かめおか作業所



ウチのグループで頑張った事を発表します。所長への最後の訴え。力が込められました。



メンバーの財布でボーナス満額で1万8千円が発表される瞬間です。



イオン猪名川到着。さあ、これから買い物に行くぞ!!



ごくろうさん会でごちそう食べたよ



# 亀岡福祉会

## 第三かめおか作業所



仕事の休憩時間にかき氷を作って食べました！



お盆休み前に大掃除をしました！

草刈りだけではなく、  
清掃作業もしています！



夏の暑さに負けず和菓子作りがんばってます！

## デイセンターぽれぽれ



8月のお誕生日会でスイカ割りをしました！  
スイカに向かって一直線！この後、見事命中しました！  
ハズレの風船に当たらなくてよかったぁ



みんな順番にスイカ割りに挑戦しました  
その後は8月生まれの方へプレゼントを渡しました！



# 「ちょっと聞いてよ！」

第12回  
きだ ゆきよし  
木田幸善さん  
(第三かめおか作業所)



今回はグループホームで生活していただける方にホームのことを語っていただきました。木田さんはホームたけのことで生活しておられます。普段は一般就労され、木曜日は第三かめおか作業所に通っておられます。インタビュに伺うと、尋ねる前から、ホームたけのこのいいところを笑顔でお話しくささいました。

たけのこではいつから生活しておられますか？  
4年か5年ぐらいかなあ。  
今年で8年目ですよ(実際には2010年開所から入居で、今年8年目になります)  
そんなに生活してるかあー。入ったんは(4人の中で)べったこやったからなあ。  
たけのこに入居しようと思ったきっかけは？  
お父さんと話して、家族で決めました。



たけのこのいいところは？  
買い物するところや、食事するところが近いからいいんですよ！例えば西友、イオン、マツモトとか。買った物は部屋で食べたりしています。  
たけのこの食事はどうですか？  
キーパーのみんながんばって作ってくれます。(好きな食事を伺うと)その人以外に悪いし言わんとくわ。みんな仲良くいろんな話を楽しくしています。  
たけのこで一番楽しいことは何ですか？  
休みの日に、ドラマとかニュースとか、のんびり見るのが楽しいです。  
将来はどうしたいですか？  
家族のこともあるけれど、一人暮らしをしてみたいと思っています。  
最後に一言お願いします。  
たけのこは居心地がいいし、ここが一番よいです！

## ご寄付 7月/8月

- 7/11 原田自動車 様 ジュース
- 7/20 (株)能勢工務店 様 コーヒー
- 7/25 (株)ミル総本社 様 コーヒー
- 8/1 (株)ちよかわモーターサービス 様 コーヒー
- 8/2 宮前町 井内 様 野菜
- 8/4 宮前町 藤村 様 野菜・花苗
- 8/19 有限会社 楠新聞舗 様 洗剤セット

ご寄付ありがとうございました。

## 時

我が家には、まぐろと言う名の猫がいます。猫なのに、まぐろ？由来は長くなるので後日に！  
この猫のまぐろさん、大の虫嫌いです。虫を見つけた際には部屋の片隅で毛を総立ちにして固まっています。猫と言つのに情けないやら・・・。  
実は私もまぐろに負けないくらい虫嫌いです。そんな私の業務の中に草刈りが・・・。メンパーみなさんも知っているの、-Eさん大丈夫？虫居てるか見てあげよか？-なんて優しい言葉をかけてくださいます！メンパーの支えによりたくましくなってきた私です！  
しかし飼い主に似てくるってことは本当なんだとつくづく実感する今日この頃でした。  
今日もまぐろはキャットタワーから外を眺めながら、あくびをして愛しい飼い主の帰りを待っているはず！そんなまぐろの今の楽しみは朝私の顔に座って起こすこととテレビに映る人に猫パンチをすることです(汗)  
(E)